



« Et nous nous
avons cru en la
charité. »

Bulletin du Prieuré de la Sainte Croix – Lille - Amiens - Boulogne-sur-Mer

Bimestriel – N° 8

Novembre-Décembre 2009

Le mot du Prieur

Bien chers fidèles et amis,

Depuis Pâques, notre bulletin paroissial a pris de grandes vacances !... Cela n'a pas trop inquiété les fidèles de nos chapelles qui ont attendu patiemment qu'il revienne un jour... Se souviennent-ils même que Caritas existait ?...

Avec la nouvelle année liturgique qui commence, il était nécessaire de faire cesser ce silence et de redonner la parole à ces pages qui doivent entretenir le lien de foi et de charité entre nous tous : fidèles habituels de nos chapelles de Croix, Lille, Boulogne-sur-mer, Hames-Boucres et Amiens, fidèles habitant ailleurs mais gardant le souvenir de leur passage parmi nous, fidèles isolés et malades qui sont unis à la vie de nos communautés et que visitent les abbés, fidèles et amis qui reçoivent ce bulletin et sont heureux d'avoir ainsi des nouvelles de l'apostolat de la Fraternité Sacerdotale Saint-Pie X dans notre région.

Un bulletin paroissial donne des nouvelles de l'apostolat des prêtres qui depuis le Prieuré - ce « bastion » de vie sacerdotale voulu par Monseigneur Lefebvre – sont au service des âmes qui attendent d'eux la lumière de l'Évangile et la vie de la grâce. Il donne aussi quelques réflexions sur la vie de l'Église locale ou universelle afin de garder un regard objectif sur la réalité de la crise dans l'Église et son évolution... Par quelques textes spirituels, il permet de méditer sur la vie de foi et de l'appliquer dans le concret de notre vie quotidienne. A travers lui, c'est un esprit qui passe et qui doit nous unir. L'Église est un Corps dont nous sommes les membres dépendant les uns des autres : c'était un en-

seignement cher à l'Apôtre Saint Paul ! Toutes proportions gardées, le bulletin paroissial est un peu comme les lettres de l'Apôtre qui entretenaient la flamme dans les premières communautés chrétiennes...

En ce Temps de l'Avent, rappelons-nous la Promesse faite par Dieu à l'humanité : elle est la raison de notre espérance invincible ! Dieu n'abandonne pas ceux qui se confient en Lui – l'acte d'espérance nous le fait croire quand nous disons que « Dieu est fidèle dans ses promesses » ! En ces temps confus où se mêlent le meilleur et le pire tant dans la société que dans l'Église, nous sommes un peu comme les juifs de l'Ancienne Alliance. Nous savons que le Bon Dieu ne permet le mal que pour un plus grand bien, et que Notre Seigneur a promis à son Église l'indéfectibilité. Nous attendons, et pour que cette attente soit vraie, nous continuons de croire, d'espérer et de chercher à aimer Dieu et le prochain, envers et contre tout.

Ce Temps liturgique est marial : continuons ou reprenons notre Croisade du Rosaire ! Il est sûr que nous vivons la préparation de quelque chose de grand : la sainte Vierge l'a annoncé et les Saints l'ont pressenti. Fatima reste la lumière donnée par Dieu pour éclairer le chemin de l'Église aujourd'hui. Nous avons modestement - mais réellement - un rôle à jouer dans ce qui doit advenir car la Providence pleine de sagesse de Dieu veut des instruments qui lui préparent la voie par leur fidélité toujours renouvelée.

Dans cet esprit de foi et de charité, attendons la Lumière de Noël comme des veilleurs car c'est à eux que le Sauveur a promis la Joie éternelle !

Abbé Sylvain Lamerand+



La petite chronique du Prieuré...

■ **Depuis le mois de mars, bien des choses se sont passées au Prieuré ! Les activités ont suivi leur cours normal au rythme des fêtes liturgiques.** La Semaine Sainte a été marquée par la présence des journalistes que la levée des excommunications par le Souverain Pontife ne laisse pas indifférents : cela nous vaut quelques articles et émissions de radio et télévision de valeur inégale... On parle de la Tradition, et c'est ce qu'il faut retenir !

L'abbé Lamerand connaît la grâce d'un deuxième pèlerinage en Terre Sainte du 14 au 24 avril : les fidèles lyonnais lui avaient offert ce beau cadeau pour ses dix ans de sacerdoce en 2006 ! Un diaporama - dont les lyonnais et les élèves de l'école de Le-Hérie ont déjà profité - se prépare pour bientôt ! Les 8 et 9 mai, 70 pèlerins se rendent à Lisieux et Alençon afin de bien terminer cette année thérésienne vécue au Prieuré. L'abbé

Lorber reprend cette idée, et propose la même chose chaque 2ème samedi du mois (*messe à la Crypte à 9h45, chapelet au Carmel et à la Cathédrale*), 9 fois de suite, aux fidèles d'Amiens : l'aide de Sainte Thérèse ne sera pas de trop pour soutenir le courage de tous et pour trouver une solution aux problèmes rencontrés depuis deux ans... (*plus d'informations sur www.catholiquesalarue.com*).

Le pèlerinage de Pentecôte rassemble moins de pèlerins que d'habitude au départ de Croix, mais d'autres les rejoignent le lundi pour manifester leur volonté de ne pas se laisser faire devant l'interdiction injuste de terminer ces jours de prière au Sacré-Cœur de Montmartre. Tous reviennent contents et heureux d'une entrée triomphale dans Paris : « Seigneur, ceux qui bravent Ta puissance sont l'œuvre de Tes mains... » !

La procession de la Fête-Dieu est, cette année, empêchée par la pluie : un salut solennel du Saint-Sacrement la remplace. Caritas

précise ici qu'il est interdit aux mauvaises langues de critiquer la pluie du Nord...

Du 15 au 26 juin, la chapelle du Prieuré est en travaux : le chœur, la sacristie et la fleuristerie se refont une beauté ! Tout est prêt pour la messe du 27 juin qui, en la fête de Notre-Dame du Perpétuel Secours, rend grâces à Dieu pour les trente ans du Prieuré. C'est le 27 juin 1979, le lendemain de l'acquisition du Prieuré par la Fraternité, qu'une première messe y était célébrée, marquant du signe de la sainte Vierge la présence officielle de la Fraternité à Croix. L'anniversaire sera célébré plus solennellement cette année.



■ **L'été amène, à la date du 15 aout, les changements d'affectation des abbés :** le Prieuré accueille M. l'abbé Laurent Pouliquen qui nous arrive de Thouars, et M. l'abbé Joël Danjou qui nous arrive du Brésil après un rapide passage en Mayenne au Prieuré Notre-Dame-du-Sacré-Cœur.

M. l'abbé Bal Pétré prend la relève de l'école de Camblain : depuis deux ans, M. l'abbé Robin avec le dévouement qu'on lui connaît «assurait l'intérim» à Hames-Boucres et Boulogne. C'est maintenant le Prieuré qui reprend régulièrement cet apostolat.





■ **L'année académique redémarre avec les processions et les pèlerinages** : la traditionnelle procession dans les rues de Boulogne, le 13 septembre, unit l'école et l'église Saint-Louis dans une même prière et un même témoignage de foi ; le 11 octobre, une soixantaine de pèlerins (seulement !) entourent Notre-Dame du Saint-Cordon pour une deuxième

année consécutive.

Le 4 octobre, en la solennité du Rosaire, Monseigneur Tissier de Mallerai confère le sacrement de Confirmation à 52 confirmands qui

deviennent alors soldats et témoins du Christ ! Le pèlerinage du Christ-Roi rassemble de nombreux pèlerins à Lourdes : ils seront une cinquantaine du Nord... La Fraternité a la joie de voir un de ses évêques célébrer la messe pontificale dans la Basilique Saint-Pie X en la personne de Mgr Tissier de Mallerai : c'est un événement historique !

Procession Notre-Dame de Boulogne



Procession Notre-Dame de Valenciennes



Confirmations à la Chapelle Notre-Dame-du-Rosaire à Lille





Nouvelles dans l'Eglise

Mgr Fellay dit que le visage de l'Eglise aujourd'hui est «une grande mosaïque composée d'éléments disparates et nuancés». Caritas relève quelques bonnes évolutions dans l'actualité ecclésiale. Elles sont un encouragement à garder la Tradition, avec conviction et amour de l'Eglise, et à continuer avec ferveur notre Croisade du Rosaire !

Rome

Les nouvelles sont plutôt encourageantes. Suite à la première rencontre dans le cadre des discussions doctrinales, le Service de presse du St-Siège a déclaré: «Dans un climat cordial, respectueux et constructif, ont été mises en évidence les principales questions à caractère doctrinal qui seront traitées et discutées au cours des entretiens de ces prochains mois, qui auront probablement lieu à une cadence trimestrielle. Seront examinées, en particulier, les questions touchant au concept de Tradition, au Missel de Paul

VI, à l'interprétation du Concile Vatican II en continuité avec la tradition doctrinale catholique, aux thèmes de l'unité de l'Eglise et des principes catholiques de l'œcuménisme, du rapport entre le Christianisme et les religions non chrétiennes et de la liberté religieuse. Au cours de la rencontre, la méthode et l'organisation du travail ont aussi été précisées.»

•Par ailleurs, le pape a annoncé un voyage au Portugal pour le mois de mai prochain. Il se rendra à Fatima pour le 13 mai. Et si c'était l'occasion

de consacrer la Russie au Cœur Immaculé de Marie?

•Autre bonne nouvelle: l'ostension du St-Suaire de Turin en 2010. Les dernières ostensions dataient de 1998, pour le centenaire de sa découverte par le photographe et pour le Jubilé de l'Incarnation, en l'An 2000. «Cette ostension sera une occasion propice, j'en suis sûr, pour contempler ce mystérieux Visage, qui parle silencieusement au cœur des hommes, en les invitant à y reconnaître le visage de Dieu », a dit le pape lors de l'annonce.

Rome

Retour d'un groupe d'Anglicans

Le pape Benoît XVI se prépare à accueillir dans la pleine communion avec Rome évêques, prêtres et fidèles de la «Traditional Anglican Communion», ce groupe d'anglicans qui se sont détachés de la communion avec

l'archevêque de Canterbury et ont demandé d'être réintégrés en bloc; ils sont 400 000 anglicans de 41 pays ayant rompu avec la Communion anglicane officielle «par fidélité à la foi et aux mœurs chrétiennes».

A l'ère d'un dialogue œcuménique qui encourage non à la conversion mais

à rester dans l'erreur, il s'agit d'une bonne nouvelle. La question se pose du statut canonique. A ce sujet est évoquée la solution d'un ordinarat personnel, une nouveauté certes dans le droit canonique, mais qui ressemble de près aux diocèses des armées et à la prélature personnelle.

Rome

Dimanche 18 octobre 2009, pour la première fois depuis la réforme liturgique, une messe a été célébrée dans la basilique Saint-Pierre selon le rite extraordinaire en latin.

La messe, célébrée dans la chapelle de l'adoration eucharistique par Mgr

Raymond Leo Burke, préfet du tribunal suprême de la Signature apostolique, a conclu le 2e congrès sur le Motu proprio « Summorum Pontificum », qui s'est déroulé à Rome du 16 au 18 octobre.

Mgr Guido Pozzo, récemment nommé par le pape secrétaire de la Commission pontificale « Ecclesia Dei », chargée du dialogue avec la Fraternité saint

Pie X, a aussi participé à la messe.

La chapelle n'a pas pu accueillir tous ceux qui voulaient participer à la messe et a été totalement remplie par 70 prêtres et quelque 400 personnes.

Après la messe, les participants au congrès se sont réunis place Saint-Pierre pour réciter l'Angelus avec le pape, qui leur a adressé un salut spécial en italien.



■ Débat sur le Concile

«*Le Concile Vatican II : un débat à ouvrir*», tel est le titre de l'ouvrage de Mgr Brunero Gherardini paru en italien avant l'été, et dont une traduction française vient d'être publiée au Courrier de Rome. Si l'on accepte le Concile Vatican II, comment s'accommoder des enseignements de ce concile qui sont difficilement compatibles avec la ligne de la continuité doctrinale ?

■ Italie

L'Eglise contre l'enseignement de l'islam à l'école

En Italie, le vice-ministre au Développement économique Adolfo Urso a proposé d'introduire dans les écoles publiques et privées une heure de religion musulmane, facultative et alternative à l'heure de religion catholique, pour éviter de laisser les élèves musulmans «dans les ghettos des écoles islamiques intégristes».

Le président de la Conférence épiscopale italienne, le cardinal Angelo Bagnasco, dans un entretien publié dimanche par *Il Corriere della Serra* est monté au créneau :

■ Le cardinal Antonio Cañizares Llovera, préfet de la Congrégation pour le culte divin et les sacrements, interrogé par un journaliste espagnol :

«*En ce moment nous travaillons de manière très silencieuse sur toute une série de thèmes relatifs à des projets de formation. C'est le besoin prioritaire : une bonne et véritable formation liturgique. Ce thème est capital parce que vraiment on ne peut aujourd'hui compter sur une formation adéquate. Les gens croient que la liturgie est une question de formes ou de réalités extérieures ; il nous faut retrouver le sens de l'adoration, c'est-à-dire le sens de Dieu en tant que Dieu. Ce sens de Dieu ne pourra se retrouver*

(...) Mgr Gherardini ne cache pas que cette question n'est pas imaginaire, il ne pense pas qu'elle puisse être simplement contournée par l'affirmation que les textes du conciles sont bons, et que seule leur interprétation pose problème.

Mgr Brunero Gherardini, né en 1925,

«*L'heure de religion catholique se justifie par le fait qu'elle fait partie de notre histoire et de notre culture. La connaissance du fait religieux catholique est indispensable pour la compréhension de notre culture. Il ne me semble pas que l'heure de religion envisagée (par le gouvernement pour la religion musulmane) corresponde à cette motivation raisonnable et reconnue*».

L'islam ne faisant pas partie de notre culture, il n'y donc aucune raison pour que le gouvernement l'enseigne ou finance ses mosquées.

Si la France avait des évêques aussi courageux...

Par ailleurs et toujours en Italie, suite

qu'à travers la liturgie. Voilà pourquoi le Pape manifeste un si grand intérêt pour l'accentuation de la priorité de la liturgie dans la vie de l'Eglise. (...) La liturgie regarde toujours vers Dieu, et non pas vers la communauté ; ce n'est pas la communauté qui fait la liturgie, mais Dieu. C'est Lui qui vient à notre rencontre et nous propose de participer à sa vie, à sa miséricorde et à son pardon... Quand la liturgie sera vécue en vérité, quand Dieu se trouvera véritablement en son centre, alors tout changera. (...)

Il existe aujourd'hui une sécularisation et un laïcisme très importants, on a perdu le sens du mystère et le sens du sacré, on ne vit pas véritablement avec l'esprit d'adoration de Dieu et de laisser Dieu

été doyen de la Faculté de théologie de l'Université du Latran. Théologien de renom, il a publié plus de quatre-vingt ouvrages et plusieurs centaines d'articles. Il est actuellement chanoine de la Basilique Saint-Pierre, directeur de la revue thomiste *Divinitas*. Il peut être considéré comme le dernier représentant de l'école romaine de théologie illustrée par les Ottaviani, Tromp, Parente, Piolanti.

à la condamnation par la Cour européenne des droits de l'Homme de la présence de crucifix dans les salles de classe italiennes, c'est tout le pays qui s'est insurgé contre une telle mesure idéologique et anti-chrétienne; le gouvernement et les ministres ont fait savoir leur désapprobation. Comme l'écrit le même journal :

La droite italienne a attaqué le verdict de Strasbourg, rejointe le chef du Parti démocrate, Pierluigi Bersani, qui a lui aussi déploré que «*le bon sens soit devenu victime du droit*». L'autre parti d'opposition Italie des valeurs a dénoncé «*une réponse erronée à une demande de laïcité*».

être Dieu. C'est pourquoi l'on croit qu'il faut constamment changer des choses dans la liturgie, faire des innovations, et que tout cela soit très créatif. Or ce n'est pas cela que doit être la liturgie : elle doit être nécessairement et réellement adoration, c'est-à-dire reconnaissance de Celui qui nous transcende et qui nous offre la Rédemption.

Le plus grand mal qui se fait actuellement à l'homme est de vouloir éliminer de sa vie la transcendance et la dimension du mystère. De cela, nous vivons les conséquences dans toutes les sphères de la vie. C'est la tendance à substituer l'opinion à la vérité, l'inquiétude à la confiance, les moyens à la fin ...».



Les PETITES BEATITUDES

Lors de l'homélie de la Toussaint,

l'abbé Lamerand a cité ce texte de

Joseph FOLLINET (1903-1972),

écrivain catholique lyonnais.

A la demande de nombreux fidèles,

Caritas publie ces

« Petites Béatitudes » qui sont

l'application à la vie courante des

grandes Béatitudes de l'Évangile,

assaisonnées d'une pointe

d'humour...



Bienheureux ceux qui savent rire d'eux-mêmes :
Ils n'ont pas fini de s'amuser.

Bienheureux ceux qui savent distinguer une montagne
d'une taupinière :
Il leur sera épargné bien des tracas.

Bienheureux ceux qui sont capables de se reposer et de
dormir sans chercher d'excuses :
Ils deviendront sages.

Bienheureux ceux qui savent se taire et écouter :
Ils en apprendront, des choses nouvelles !

Bienheureux ceux qui sont assez intelligents pour ne pas
se prendre au sérieux :
Ils seront appréciés de leur entourage.

Heureux êtes-vous, si vous savez regarder sérieusement
les petites choses, et paisiblement les choses sérieuses :
Vous irez loin dans la vie.

Heureux êtes-vous si vous savez admirer un sourire et
oublier une grimace :
Votre route sera ensoleillée.

Heureux êtes-vous si vous êtes capables de toujours
interpréter avec bienveillance les attitudes d'autrui,
même si les apparences sont contraires :
Vous passerez pour des naïfs, mais la Charité est à ce
prix.

Bienheureux ceux qui pensent avant d'agir et prient
avant de penser :
Ils éviteront bien des bêtises.

Heureux êtes-vous si vous savez vous taire et sourire
même lorsqu'on vous coupe la parole, lorsqu'on vous con-
tredit ou qu'on vous marche sur les pieds :
L'Évangile commence à pénétrer votre Cœur.

Bienheureux surtout, vous qui savez reconnaître le
Seigneur en tous ceux que vous rencontrez :
Vous avez trouvé la vraie Lumière, vous avez trouvé la
véritable sagesse.



EXCLUSIVITE

Des jouets plein les yeux

Notre familier, Monsieur Jean-Marie Picard a ouvert, en exclusivité pour Caritas, les portes de son atelier au Prieuré afin de nous présenter ses créations avec des nouveautés pour cette année. Des jouets (*maison de poupée, chevaux de bois à bascule, jeux de palets*) comme vous n'en trouverez pas dans les commerces car fabriqués sur mesure avec des finitions exceptionnelles.

Ces merveilles seront sur les stands du Marché de Noël les **5 et 6 décembre 2009** à Notre-Dame du Rosaire à Lille. Venez nombreux, crêpes, chocolat et vin chauds vous y attendent...

Ne soyez pas les derniers, éditions limitées !!!

L'association Sacra Musica présidée par M. l'abbé B. Lorber vient d'achever la réédition de l'intégrale de chant grégorien en CD. Certains disques ont été réenregistrés, d'autres nouveaux disques ont été ajoutés.

Dimanche 13 décembre,
une vente sera organisée à la sortie des messes.

Vous pourrez y trouver, en plus du grégorien, un assortiment assez large de disques de musique sacrée pouvant servir à de beaux cadeaux de Noël.

COLLECTION
L'ANNÉE LITURGIQUE EN
CHANT GREGORIEN

- Sont actuellement disponibles:
- Volume 1 à 7 : 14 CD
les messes des dimanches et fêtes (Temporal)
 - Volume 8 : 3 CD
les 18 Kyrie et les 6 Credo
 - Volumes 9 et 10 : 4 CD
les messes des fêtes des saints (Sanctoral)
 - Volume 11 : 1 CD
Funérailles - Mariage



Vous pouvez écouter des extraits de tous les disques proposés par l'association sur le site:
www.musique-liturgique.com
et ainsi acheter en connaissance de cause, ce qui vous plaît.

THE LITURGICAL YEAR
IN GREGORIAN CHANT



Horaires des messes LILLE

Chapelle Notre-Dame du Rosaire
56, avenue Emile Zola (59800)

En semaine

17h00 à 18h00 *Permanence (sauf lundi)*

18h00 *Chapelet*

18h30 *Messe lue*

Dimanche

10h30 *Messe chantée*

18h30 *Messe lue*

CROIX

Prieuré de la Sainte Croix

50, rue de la Gare (59170)

En semaine

7h15 ou 11h20 *Messe lue*

Dimanche

8h45 *Messe lue*

BOULOGNE

Eglise Saint Louis

56, rue Félix Adam (62200)

Dimanches et fêtes

11h00 *Messe chantée*

GUINES

Chapelle Sainte Victoire

Rue de Hames (62340)

Dimanches et fêtes

9h00 *Messe chantée*

AMIENS

76 rue Maberly (80000)

Dimanches et fêtes

10h00 *Messe chantée*

Pour appeler le Prieuré de la Sainte Croix

03.20.89.95.22

fssp.croix@gmail.com

de préférence entre

10h00 et 12h00/14h30 et 19h30

*****à toute heure en cas d'urgence*****

Vous pouvez joindre directement

- l'abbé LAMERAND au 03.20.89.46.67

- l'abbé LORBER au 03.20.89.46.68

- l'abbé BAL PETRE au 03.20.89.46.69

En cas d'absence, n'hésitez pas à laisser

un message sur le répondeur.

Vous serez rappelé dès que possible !

BAPTEMES

A la chapelle Notre-Dame du Rosaire à Lille

Rémi Léger, le 23 mars ; Marie-Reine MIELCAREK, le 12 avril ; Jeanne DELENGAIGNE, le 15 août ;

Louis-Marie DELOUX, le 22 août ; Barthélémy DUBOIS, le 29 août ; Tony FOLQUIN et

Baptiste DALLE, le 26 septembre ; Clothilde GAGNEUIL, le 10 octobre

A la chapelle de la sainte Famille à Tourcoing

Axelle VINCENT, le 4 avril



PREMIERES COMMUNIONS

A la chapelle Notre-Dame du Rosaire à Lille

Cyril CLAUS, Théo FOLQUIN, Charles et Audrey RUBY, le 7 juin ; Grégoire ZELICH, le 28 juin ;

Augustin DURKA, le 19 juillet



PROFESSIONS DE FOI

A la chapelle Notre-Dame du Rosaire à Lille

Corado FOLQUIN, Clotilde DELOUX, Claire DESMAZIERES, le 7 juin



CONFIRMATIONS

Ambroise BRISSET, François CASTAY, Côme, Maixant et Valère CHAMPION, Antoine DEREN,

Louis et Martin DESMAZIÈRES, Guillaume et Loïc DUCHATELET, Augustin DUHAUTOIS, Louis-Philippe ELIE,

François FAUTRAD, Tanguy FITAMENT, Hubert GODDEFROY, Joseph d' HAUTEFEUILLE, Vincent HORNEC,

Erwan JOUANNIC, Louis-Marie LAFARGUE, Damien du LAURENS, Olivier LE COCQ, Victor SIGNORE,

Matthias THERY, Benoit et Frédéric VIEUBLÉ. Blandine BOTTET, Ines BRISSET, Claire CARBONNET,

Claire-Marie CASTAY, Louise COOLZAET, Mathilde CROP, Clémence DELOUX, Charlene DJOMBO,

Anne-Laure DUCHATELET, Céline, Claire et Thérèse DUHAUTOIS, Joséphine ELIE, Gersande et

Marie-Astrid FITAMENT, Solange GODDEFROY, Anne JOUANNIC, Blanche LAFARGUE, Catherine et Lucie PENNEL,

Félicie et Marie-Amice SIGNORE, Anne et Lorraine THERY, Marie VANDENDAEL, Claire VIEUBLÉ, le 4 octobre



FIANCILLES

Eloi SEYNHAEVE et Quitterie DUSAUSOY, le 31 octobre



MARIAGES

A la chapelle Notre-Dame du Rosaire à Lille

Cédric BERNA et Delphine DUJARDIN, le 5 septembre ; Stéphane DOUCHEZ et Claire LOSFELD, le 3 octobre



OBSEQUES

A la chapelle Notre-Dame du Rosaire à Lille

Madeleine COFFYN (88 ans), le 18 avril ; Joseph DURKA (ange d'un jour), le 28 mars ;

Jeannette DANIEL (91 ans), le 8 août ; Simone THIEFFRY (88 ans), le 17 octobre ;

Maurice CROCHET (68 ans), le 28 octobre ; Faustino MARINELLO (88 ans), le 3 novembre